

# EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, SABADO 20 DE NOVIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redacción y Administración: c. Santa Elena, 5.

NUM. 761.

OJO al anuncio. Aviso interesante inserto en la cuarta plana.

## LOTERIA NACIONAL.

En la Admon. de Loterías de esta ciudad HAY BILLETES del Sorteo Extraordinario que se ha de celebrar el 23 de Diciembre próximo.

ALCOY 20 DE NOVIEMBRE DE 1880.

## CONGRESO DE OFTALMOLOGIA.

Reunido en Milan se ocupó del daltonismo y de las medidas particulares que tomarse deben por los Estados para evitar los accidentes que ocurren en los ferro carriles, accidentes atribuidos a la falsa apreciación de los colores por los empleados de las vías. El daltonismo, es una afección que consiste en la incapacidad para distinguir los colores, y que interesa mucho en el servicio de explotación; ha preocupado, hace tiempo a las compañías extranjeras, y la Union de los ferro-carriles alemanes, en su reunion celebrada en Junio de 1878, opinó que era necesario proceder al examen del personal de explotación, respecto a la aptitud del mismo para apreciar los colores mas usuales en dicho servicio. Se ha hecho el oportuno examen de 86,056 empleados de los ferro carriles alemanes; resulta que 547 de ellos eran daltonianos, es decir, que hay 6.3 por cada mil.

En Francia, en la red de los ferro-carriles de Paris Lyon Mediterraneo, se hace desde 1875 análogo examen de los candidatos a empleados de la explotación; de mil, 54 se han equivocado respecto a la apreciación del color verde, 14 sobre el amarillo y 10 sobre el rojo, habiendo sido desechados 11 de entre mil. Estos datos estadísticos que tomamos de la Revue generale des chemins de fer, merecen fijar la atención y nos ha parecido oportuno darlos a conocer.

El día 3 la Asamblea reunida en Milan, presidida por el doctor Libbrecht, de Gan-

te, votó una moción presentada a nombre de Mr. Jeffries (de Boston).

Se emitió el voto de que los gobiernos deben nombrar una comisión internacional compuesta de médicos oftalmólogos, de empleados superiores de los caminos férreos y de las administraciones marítimas para estatuir de común acuerdo, sobre las medidas que han de adoptarse. Discutieron los Sres. Stilling (de Estrasburgo), Dekeersmaeker (belga), Martin (de Burdeos), Dor (de Lyon), Carreras (de Barcelona) y Raimond (de Turin). Hubo dos opiniones: los Sres. Stilling, Dekeersmaeker, Galezawsky y Meyer, sostuvieron que los médicos peritos propuestos al examen del personal, deben ser completamente libres para emplear los métodos de exploración que les convengan, pero que no es preciso encargar del examen de los empleados a oculistas especialistas. Por qué? Porque la ciencia hace diarios progresos, los métodos suceden a los métodos, ninguno es suficiente, en terminos absolutos y todavía no se ha encontrado lo mejor sobre lo que hoy parece bueno.

El Sr. Ricchi, inspector del servicio de sanidad de los ferro-carriles del Mediodía de Italia, expresó que había hecho examinar todo su personal por médicos superficialmente iniciados en los métodos de exploración del sentido cromático: los resultados probaron que es peligroso abandonar ese examen a personas que no estén completamente familiarizadas con las leyes y los conocimientos especiales de la cromatometría. El asunto es de sumo interés como que la equivocación de colores en un vigilante de línea férrea puede ocasionar desgracias a viajeros y trenes.

(Gaceta Internacional de Bruselas.)

## EL CANAL DE SUEZ.

El Consejo de Administración del Canal de Suez acaba de publicar interesantes noticias respecto aquella gigantesca empresa, que vamos a producir completándonos con los datos a luz anteriormente por el mismo Consejo y por el periódico «Le Canal de Suez».

Los trabajos para poner en comunicación las aguas del Mar Rojo y del Mediterraneo comenzaron el 25 de abril de 1859. Diez años despues, el 16 de noviembre de 1869, quedó abierto el canal a la gran navegación.

La longitud total de este, es de 160 kilómetros, su anchura media 22.75 metros en el fondo y 65 metros en la superficie de las aguas. Tan escasa anchura no permite que puedan marchar por el canal dos buques en dirección contraria, y ninguno de estos está autorizado para entrar en las diferentes secciones comprendidas entre estación y estación, mientras no avisen telegráficamente que está libre el paso.

Más a pesar de estar limitado el servicio a una sola vía, el canal de Suez satisface las necesidades de un movimiento anual de millones de toneladas, y responde a todas las previsiones razonables, respecto a su porvenir como vía comercial, y de ello existen irrecusables pruebas. En 1878 varios navios ingleses de 4 400 toneladas recorrieron el canal en 17 horas; y todos ellos no permanecieron en él más que 40 horas. El gran vapor Hooper de la misma nación, de 4 987 toneladas, lo pasó en Febrero del mismo año sin la menor dificultad.

Este mismo año recorrieron el canal 72 buques de mas de 7 metros de calado, y entre ellos la fragata inglesa Shannon con 16 46 metros de anchura.

A despecho de todos las predicciones pesimistas, la conservación del canal es fácil y no exige, por término medio, más que un drenaje de 940.000 metros cúbicos que se verifica por medio de aparatos tan poderosos como económicos.

Hé aquí el número de buques que han recorrido el canal desde su inauguración hasta fin de 1879.

Años	Buques
1870	485
1871	765
1872	1080
1873	1170
1874	1259
1875	1493
1876	1458

1877 1663  
1878 1599  
1879 1477

De modo que el año de mayor movimiento de buques ha sido el de 1877. En los dos años siguientes ha disminuido el número, pero continúa siendo superior al registrado en 1876.

Las toneladas correspondientes a los buques que han corrido el canal durante el decenio, suman un total de 23.101.300, y los viajeros 686.834.

El año que aparece con mayor número de toneladas ha sido el de 1877, en que se registraron 3.418.900. El de más viajeros el año 1878, en que pasaron el canal 93.363. Durante el último quinquenio el término medio de viajeros ha sido 1537, el de toneladas 3 191.960, y el de viajeros 80.477.

Comparado el número de buques con el de toneladas, se observa que este ha aumentado más que aquel, resultando que este pone de manifiesto la doble tendencia que presentan las marinas mercantes de todos los países, y a que ha contribuido no poco la apertura del canal de Suez a saber: la sustitución de la vela por el vapor, y el aumento de las dimensiones de los buques.

El producto bruto obtenido por la empresa del canal ha subido desde 9.274.329 francos en 1870 a aproximadamente 31 millones (30.949.148) en 1879. Pero no ha sido este último año el de mayores ingresos. En 1876 pasaron de 31 millones, en 1878 importaron 32 millones y medio y en 1877 llegaron a muy cerca de 34 millones (33.957.648).

Según debía esperarse, son ingleses la mayor parte de las embarcaciones que actualmente recorren el canal.

Las toneladas de los buques de aquella nación que han utilizado esta vía durante el último decenio representan exactamente el 76 por 100 de total.

No es posible determinar el porvenir reservado a la gran creación del inmortal Lesseps, pero tampoco puede desconocerse la gran importancia de los resultados obtenidos hasta el día. El canal de Suez ha transformado la marina, ha reducido

llas del Cadagua, y trazadas por la temblorosa mano de un pobre labriego.

«Hijo mío, a todas horas tenemos tu nombre en los labios para bendecirle. Quien lejos de su valle nativo se acuerda de sus padres y de su valle, ¡Bendito sea!»

Pedro, apasionado desde muy niño a los libros, había podido satisfacer esta pasión desde que se vió dueño de la rica librería del indiano.

Por espacio de cuatro años había vivido casi constantemente encerrado en ella, devorando millares de volúmenes, entre los cuales los había de todos géneros, útiles y nocivos, fruto de la ignorancia y de la sabiduría, de la imaginación extraviada y de la imaginación dirigida por buen camino.

Propensa la suya, por naturaleza, a abultarlo todo, y a incurrir en perpétuas alucinaciones, había recorrido el mundo y las edades, ¡poblando éstas y aquel de hermosos fantasmas que gritaban sin cesar al desdichado mancebo: ¡Ven, ven a nosotros! ¡La felicidad no existe, ni puede existir, en ese rincón del mundo! Nosotros habitamos las montañas de Suiza, donde va-

ña del nocedal; no creía que hubiese río más poético y hermoso que el que un día había dado movimiento a aquella aceña; no concebía que en el orbe hubiese sabios que igualasen al cura y al maestro de escuela de la aldea, y tenía a Rosa, su vecina, por la niña más linda del universo. Cuatro años despues parecía haber mudado completamente de sentimientos y de opiniones.

Y la pobre Teresa, al echar de ver este cambio en su hijo, lloraba como una Magdalena, acompañandola en su duelo Rosa, que era ya una muchacha tan bella como las flores que llevan su nombre, y tan buena como debía serlo aquella a quien Teresa diese el dulce nombre de hija. Pedro, según se decía en el valle, se había hecho un sabio; pero aunque esto se dijera, Teresa y Rosa no cesaban de llorar.

Bien has hecho, Dios mío, en alejar el árbol de la ciencia del humilde autor de los Cuentos de color de rosa; que un título de académico venido de las orillas del Rin, del Támesis ó del Sena no valeda tanto como estas lindas vetidas de las ori-

coronadas de lágrimas de alegría.

Hagamos de dos pinceladas el retrato de Pedro, de Pedro tal cual era cuando el indiano encargó a Teresa el cuidado de su palacio, no tal cual era cuatro años despues.

«Y porqué de has de retratar en la primera de esas dos épocas?»

«Porqué física y moralmente se había transformado en el transcurso de la primera a la segunda, y esta transformación se resume en mi pincel, que solo se complace en trazar cuadros de inocencia»

«Deja, deja, purísimo número de los Cuentos de color de rosa, que el lector despreocupado se ria de mis inocentes creaciones; deja que se burle de mi afición a retratar pobres madres y pobres niños que solo saben creer y amar. Yo sé que hay ojos que lloran y corazones que palpitan ante mis humildes cuadros. Una de esas»

do considerablemente la duracion de los viajes; ha hecho en su consecuencia más fecundos los capitales y más rápidas las operaciones comerciales; ha impreso diferente direccion á las antiguas corrientes que seguia el comercio de las naciones, ha dado origen á otras nuevas, y ha estrechado, por fin, las relaciones entre Europa, la India, la China, el Japon, la Australia y las posesiones españolas y holandesas de la Oceania.

En presencia de tales resultados la atencion pública se fija naturalmente en ese otro istmo que está por abrir, el istmo de Panamá. Es este, en efecto, uno de los problemas que se imponen á nuestro siglo, y que debe resolverse antes de que termine, como coronacion gloriosa de los grandes progresos por él realizados.

LA CUESTION DE LOS VINOS.

Hace algunos dias se viene hablando, segun ya hemos anunciado, del propósito que abrigan los diputados de las provincias andaluzas, de convocar á una reunion á los representantes de las comarcas productoras de vinos, á fin de nombrar una comision que gestione cerca del gobierno, para que se activen las negociaciones pendientes con Inglaterra acerca de la reforma de los aranceles para facilitar la importacion de nuestros vinos en aquel mercado.

Laudable es el propósito, y lo que es necesario, es que se prosiga con empeño y constancia agitando la opinion en un asunto tan importante, al par que se gestiona con el gobierno su favorable resolucion. Pero lo que tambien es oportuno, que los demas representantes de las provincias no andaluzas se unan á los de estas y los secunden en sus propósitos.

Es verdad que los vinos de las provincias del Mediodia son, por regla general, mas ricos en alcohol que los que se cosechan ó fabrican en el resto de España, y por tanto, á dichas provincias es á las que mas interesa el que se varíe el tipo de 26° del hidrómetro de Sikes (que equivalen á 15° del alcoholómetro centesimal, que es el mas usado en España). Pero, aparte de que en muchas otras comarcas españolas se elaboran ó pueden elaborarse vinos de riqueza alcohólica superior al 5° como entre otros, muchas del campo de Tarragona, ahora se trata de mas de la variacion de dicho tipo, del reducir á 6 peniques el derecho de 11 chelines por gallon para los vinos de menor fuerza alcohólica, y esto ya les interesa á todos

los cosecheros en general, pues facilitaria mucho la exportacion al mercado inglés y aumentaria mucho el consumo de los vinos de poca fuerza alcohólica que son los mas apreciados como vinos de mesa.

Tratándose de una cuestion en que los intereses de tantas provincias son comunes, es de esperar que reine la mayor union y actividad en los que se encarguen de representarlás.

LA CRISIS EN INGLATERRA.

Se han presentado serias dificultades en el seno del gabinete británico por causa de la cuestion de Irlanda. Los partes de la Agencia Fabra no dan bastantes detalles, como es costumbre siempre que de cosas de Inglaterra se trata; pero por lo que dejan comprender, la crisis, si llega á plantearse, surge del dalismo que existe en el partido liberal inglés.

Del ministerio residido por Mr. Gladstone puede decirse que es un ministerio de conciliacion; no dudará este aserto quien recuerde lo difícil de su constitucion. En las islas británicas hay liberales templados, como Hartington, y otros de más ardido color, como Dilke y Bright.

Este último, sobre todo es célebre, no menos por su extraordinaria elocuencia que por su humanitarismo.

Bright es más un apóstol de la paz y de la justicia que un hombre político. Por eso ahora parece ir contra los sentimientos del pueblo inglés, poniéndose de parte de los irlandeses. Sus móviles sin duda son puros, pero la causa de los agitadores irlandeses no es popular en Inglaterra, ni siquiera entre los liberales. Recuérdense á este propósito las elecciones habidas en Liverpool, poco antes de la disolucion de la anterior Cámara de los comunes, en las cuales fué derrotado el candidato liberal, solo por haber procurado atraerse á los irlandeses, numerosos en dicha ciudad.

Los compañeros de Bright no quieren ir contra el sentimiento del pueblo de Inglaterra, se juro, sin duda, de que esta atenderá en lo que tengan de justas las pretensiones de Irlanda, que hace mal en pedir á las armas y á la violencia lo que solo la opinion puede otorgarle, si sus quejas son fundadas.

Sección local. La comedia de Blasco La Rosa Amarilla

parecida como un huevo á otro huevo al precioso poema de Campoamor *Las flores azuladas*, obtuvo en la noche del jueves último una regular interpretacion por parte de los principales artistas de la compañía.

La concurrencia fué muy escasa, á pesar de ser dia de moda, cosa que nos extrañó mucho pues hemos oido decir que para estas funciones habra un público especial.

Nos alegraremos que resulte cierto en las funciones sucesivas y tambien que la Empresa ponga en escena algunas obras dramáticas de Breton de los Herreros, tales como *El pelo de la dehesa*, *Quien es ella*, *El abogado de los pobres* etc., etc., etc.

A la Comision de policia Urbana nos permitimos encargar adopte las medidas oportunas para que cuanto antes quede reconstruido el enlosado de la acera izquierda de la calle de S. Lorenzo, en la parte que dá frente á la fachada central de las casas que se están construyendo en dicha calle.

Si los dignos individuos de dicha Comision desean conocer el fundamento de nuestro encargo, pueden servirse atravesar la espresada acera despues de un fuerte aguacero como el caido últimamente en esta ciudad, y la verán convertida, al menos en la parte que denunciamos, en un completo lodazal.

Se ha resuelto que las dietas que devenguen en sus visitas los Inspectores de primera enseñanza, deben abonarse con cargo al presupuesto municipal, cuando las referidas visitas se hagan á solicitud de los Ayuntamientos ó juntas locales de primera enseñanza.

Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Alfafara, dotada con el haber anual de 750 pesetas.

Se admiten solicitudes por término de 30 dias.

Habiendo tenido noticia el cabo de municipales de que en el huerto denominado del «Sacristan», se habia cometido un hurto de avas, dispuso que los guardias procedieran á indagar el paradero de los autores dando por resultado la captura de ellos los que puestos á buen recaudo sufrirán las consecuencias de su delito.

En el reconocimiento practicado en averiguacion del hurto, de que anteriormente damos cuenta, se han encontrado algunos otros sujetos, autores tambien de robos de escaso valor, pero que ponen de manifiesto las tendencias á apoderarse de lo ajeno de los pajarracos en cuestion.

Ha sido señalado el dia 15 de enero próximo para llevar á cabo el deslinde de los montes públicos del término de Onteniente.

Leemos en un periódico valenciano: «El sábado 6 y lunes 8 del actual, tuvo lugar en la seccion segunda de la sala de lo criminal de esta Audiencia la vista pública de la causa que se sigue contra D. Manuel Beltran, médico cirujano de Elda, y á quien se le acusaba de ser el autor de una muerte que hace dos años se cometió en dicha poblacion. Al acto judicial á que nos referimos, asistieron, representando á la parte acusadora, el abogado D. Pedro Isidro Miquel, que pronunció un brillante discurso, y el letrado D. Francisco de Paula Grás, con no menos elocuencia que el primero, hizo la defensa hasta los más pequeños detalles, pero que, armonizados, demostraban la verdadera inocencia del acusado.»

La temperatura máxima del aire, á la sombra, fué ayer en esta ciudad de 19° termómetro centígrado y la mínima 10° 5'.

A las nueve de la mañana, marcaba la columna termométrica 13° 5', á la una de la tarde 19° y á las seis de la misma 14°.

La presión atmosférica hizo ascender la escala del barómetro hasta 752 mm. bien que el tiempo se presenta vario, y si hemos de dar crédito á los telegramas de Nueva York recibidos últimamente la columna barométrica amenaza un descenso mas pronunciado pues quo se anuncia una tempestad que alcanzará desde el paralelo 38 hasta el 50, en los cuales esta comprendida nuestra península.

Esta noche se verificará en el coliseo de la plaza del Carmen una escogida funcion dedicada á la memoria del eminente y malogrado autor dramático Excmo. señor D. Adelardo Lopez de Ayala.

La obra que se pondrá en escena, es una de las mejores que salieron de la pluma del inolvidable autor de *El tanto por ciento*.

Nos prometemos que el público acudirá á admirar y aplaudir las innumerables bellezas que encierra la magnífica comedia *Consuelo* que es la que se representa.

Recomendamos á los aficionados á las setas ó *asclatas*, mucha cautela en la eleccion y compra de los citados hongos. Repetidos casos se han dado de envenenamientos que seria muy sensible tener que registrar en la localidad.

palpitaciones y una de esas lágrimas borra todos los sarcasmos que el lector despreocupado puede lanzar sobre estos cuadros, amados Benjamines de mi corazón.

—¡Pero qué! ¿se habia hecho malo el hijo de Teresa, tan querido y ensalzado por su madre?

Malo en el sentido que el mundo dá á esta palabra, no; pero malo en el sentido que yo suelo darle. ¿si? Porque has de saber alma mia, que yo tengo por malo á aquel que, presa de su corazón de febriles ambiciones, y atestala su mente de locas quimeras, en vez de bendecir los bienes que Dios le envia, los rechaza como mezquinos, y se cree con derecho á obtener el primer quignon en el reparto de la herencia humana.

Mira, rosa del rosal de mis amores, ¿yo nací en un valle muy parecido á aquel en que nació Pedro. El horizonte que se descubria desde la casita blanca de mis padres, era tan limitado que mi vista le abarcaba perfectamente.

—¡Madre! pregunté un dia á la que me llevó en sus entrañas, ¿hay mundo mas allá de aquel pico donde aparece el los

to las montañas, y mas allá de aquel otro donde se esconde entre las tardes

—No, hijo mio, no le contesté mi madre, en la y otra la contesté mi madre. Pasaron años, y abandonó las riberas del Cadagua por las del Manzanares,

Quando subo á la cumbre de la montaña del Príncipe Pio, dirijo la vista á las colinas de Vicálvaro ó á las de Sumasaguas y preguntó á la santa madre que me espera en el Cielo.

—Madre! ¿hay mundo mas allá de aquellas colinas? me preguntó una vez.

—No, hijo mio, no le contesté mi madre desde el Cielo, y yo la creo aun, y aun soy dichoso creyéndola.

—Pero me olvido de Pedro y de la pobre Teresa. Llamo pobre á Teresa, porque lo era aún mas que cuando el indiano la llamó para que cuidase su palacio. Entonces su hijo era tan ignorante como ella; pero, como ella, amaba la casa paterna, admiraba la hermosura de las arboledas del valle; creía el mas bello del mundo el templo donde habia sido bautizado, tenia por las ruinas mas venerables de la tierra las de la ace-

ga la sombra de Guillermo Tell; las márgenes del Rhin; pobladas de sildes y wils; los canales de Venecia, donde aun resuena el canto de los gondoleros; las ruinas del circo romano tejidas con la sangre de los mártires; el golfo de Parténe sombreado por el laurel de Virgilio; los harenes y jardines de Bizancio; la santa Palestina, donde viven aún Jesús y Godofredo y Pedro el Ermitaño; la Grecia patria de los dioses y los semidioses; la India, tierra de los ricos sagrados y las piedras preciosas, y la América, último refugio de los gobiernos patriarcales, y único teatro de las grandes escenas de la naturaleza. Ven, ven á nosotros, que donde nosotros estamos esta la felicidad.

Y Pedro creia lo que decian aquellos fantasmas que habia visto destacarse de las páginas que habia devorado por espacio de cuatro años, vagos, indecisos, oscuros al principio, pero distintos, perceptibles, luminosos y gigantes despues.

La tristeza y el hastio se habian ido apoderando de su alma; todo, todo cuando encerraba el valle, ¡hasta su madre y Rosa!

Es probable que con la abundancia de lluvias y la temperatura primaveral con que nos favorece Noviembre, abunde el citado producto espontáneo de monte y aunque nuestros labradores todos saben distinguir las especies buenas de las nocivas, no sobra la advertencia.

Desde el 24 al 30 de los corrientes se procederá por el Ingeniero Jefe de minas al deslinde de los terrenos que han de ocupar los expedientes mineros *El Silbato y La Oportuna*.

Se han remitido á la demarcacion los expedientes mineros *Iberia y Confianza*.

Lo ingresado en la Administracion Económica de esta provincia, por los Ayuntamientos de la misma, para el pago de los profesores de Instrucción pública desde el día 23 de Enero último, hasta el 13 de los corrientes, asciende a la suma de 337.907 pesetas.

El empresario del teatro neoyorkino, en que trabaja ahora la Sarah Bernhardt, ha tenido la feliz ocurrencia de vender en pública subasta las butacas y palcos para la funcion de cada noche, visto el éxito estrepitoso que alcanza en América la célebre actriz.

Igual procedimiento debiera emplear el empresario de este coliseo á fin de llamar un público que brilla por su ausencia.

La Gaceta publicó anteayer una sentencia del Consejo de Estado, según la cual, en las redenciones de censos y en cuanto se refiera á las leyes desamortizadoras, se debe tomar por base para el abono de derechos de investigadores, no el capital nominal, sino el efectivo que las redenciones ó ventas produzcan.

**Subasta.**

A voluntad de sus dueños, se venderá en pública subasta extrajudicial, el día 25 del actual, de diez á doce de su mañana, en la Notaría de D. Manuel Fabregat y Martin, sita en la calle de S. José núm. 20, una casa situada en el poblado de esta ciudad, calle de S. Nicolás, señalada con los números 87 moderno y 76 antiguo, lindante por la izquierda con la de D. Bautista Boronat, por la derecha con la de D. Camila Gosalbez y Miró y por espaldas con huerto de la casa de la misma D. Camila Gosalbez, cuyo remate no tendrá efecto si no cubre el valor de 19.000 pesetas.

Los títulos de pertenencia y libertad de la finca, con el pliego de condiciones, estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario.

Alcoy 16 de Noviembre de 1880.

**Correo general.**

Leemos en *El Imparcial*: «El segundo centenario de Calderon de la Barca revestirá el carácter de una solemnidad nacional.

El ejército, el clero, el comercio, las órdenes militares, los literatos, las artes y oficios, contribuirán al mayor brillo y esplendor de un acto digno de la memoria del gran dramático.

Los generales marqués de San Roman y Reina se han asociado presuntamente al pensamiento. Las Academias, Sociedades y Ateneos, la Universidad y las escuelas especiales, todos los establecimientos docentes llevarán el concurso de sus trabajos al trabajo de la comision de la Sociedad de Escritores y Artistas.

—Por disposicion de S. M. el rey se han librado 125.500 pesetas por la Intendencia de Palacio para empezar las obras de la proyectada iglesia de Santa Maria en la corte.

—Anteayer tarde se presentó en Madrid

en la casa-banca del Sr. Urquijo, un joven solicitando cambio de un billete de 400 reales, y una vez puesta por el cajero sobre el mostrador la cantidad indicada, el referido sugeto se apoderó de ella y del billete, dándose enseguida á la fuga, sin que hasta ahora se sepa nada de él.

—Una riña suscitada entre un chino y un vagabundo de Denver, dió origen á un motin que ha terminado con la destruccion de casi todas las viviendas de los chinos en aquella importante poblacion; algunos de cuyos moradores perecieron á manos de las turbas. Varios centenares de ellos debieron su salvacion á haber sido encerrados por las autoridades en la cárcel de Denver. Los amotinados saquearon todas las casas, destrozando cuanto en ellas encontraron y portándose como verdaderos foragidos.

La numerosa poblacion china de Denver, sobrecogida de terror é incapaz de defenderse, apeló á la fuga y se refugió en las estaciones de policia, en el hotel Americano y en la cárcel, donde continúa hasta la fecha, no atreviéndose á presentarse de nuevo ante sus enemigos.

Sing Lee, propietario de un tren de lavado en la calle Lawrence, fué cobardemente asesinado: cincuenta americanos lo abofetearon sin piedad en medio de la calle, lo derribaron descargándole continuos golpes y lo arrastraron despues por la poblacion, tirando ellos mismos de una cuerda que habian atado al cuello de su victima. Otro chino fué tambien muerto á olpes en la calle de Arapahoe.

Doscientos policias dispersaron á la multitud, haciendo varios arrestos.

—En la costa del Riff ha ocurrido el día 13 un accidente que pudo tener un desenlace desgraciado. Es el caso que varias personas se embarcaron en Alhucmas en un bote, á fin de tirar á las palomas en las cuevas, ó sea en las inmediaciones de la playa frontera de la mencionada plaza; pero al primer disparo cayó sobre el bote una verdadera lluvia de piedras, lanzadas por los moros ocultos entre los peñascos, y con tal motivo, la pequeña embarcacion tuvo que hacer rumbo á la plaza.

—De amplio debate ha sido objeto en el consejo de anteayer la cuestion monetaria. El ministro de Hacienda ha manifestado su propósito de poner término por cuantos medios esté á su alcance, á la confusion que en el día ofrece, en las pequeñas transacciones mercantiles, la variedad de monedas de cobre. Parece que se ha acordado recoger toda la calderilla vieja, admitiéndola en pago de contribuciones é impuestos en cantidades proporcionales.

Tambien se recogerá la moneda lisa de plata.

Tan abundante es actualmente la pesca en Vigo, que en un solo día se han puesto á la venta y á la esportacion unos 10000 besugos, al precio de real y medio uno, calculándose en 6000 millares las sardinas que al precio de 36 reales millar se han conducido á las fábricas de salazon.

**Correo de Madrid.**

**Correspondencia particular.**

Madrid 18 de Noviembre.

Nuevas esperanzas para los fusionistas. Varios periódicos de los que pasan por mejor informados aseguran que hay motivos para esperar un cambio próximo de politica en el poder. Como indicios para que se crea este asunto citan primero un párrafo del discurso pronunciado por Su Magestad el rey al inaugurar las tareas de la Academia de Jurisprudencia. En este párrafo aseguraba D. Alfonso que la monarquia constitucional ayudada de la juventud estudiosa demostraria que es el

sistema de Gobierno de mas firme garantía para el mantenimiento del orden y la realizacion del progreso.

Aunque algo violentamente se han interpretado estas últimas palabras como anuncio de que en plazo breve serán llamados al poder los hombres politicos que defienden ideas mas liberales dentro de la restauracion.

El otro indicio es la calma que se observa en los hombres mas importantes del partido fusionista y la relativa tranquilidad con que sus órganos en la prensa combaten al gobierno.

Los demócratas maliciosos creen que esta actitud responde á esperanzas mas fundadas de las que han tenido hasta ahora para llegar pronto al poder y en cambio los ministeriales aseguran que no hay motivo alguno para sospechar que, por ahora corra riesgo la vida del ministerio presidido por el Sr. Cánovas del Castillo.

Los indicios que he mencionado no son ciertamente para fundar en ellos la presuncion de que van á ser llamados al poder enseguida los fusionistas.

No habiendo, como no hay ninguna cuestion grave que pueda ocasionar disidencias entre los ministros y contando estos con mayoría parlamentaria, solo por un acto espontáneo de la Corona pudiera explicarse un cambio de politica.

Nunca he creído ni ahora creo que el Sr. Canovas del Castillo esté dispuesto á abandonar el poder espontáneamente á los fusionistas, porque con ello demostraria que no tiene fe en el sistema político que el Gobierno desarrolla.

Tampoco puede pensarse en un cambio de ministerio dentro del partido liberal conservador porque sobre no su poner cambio alguno en la politica cualquier gabinete que se formara con otros hombres del mismo partido tendria seguramente menos influencia en las camaras que el actual.

Además la resolucion de una crisis en esta forma causaria mayor desengaño á los fusionistas que la continuacion del actual ministerio.

Cuanto se dice de existir mala inteligencia entre los Sres Cánovas y Romero Robledo carece en absoluto de fundamento. El Sr. Romero Robledo no pronunciaria el discurso que vá á pronunciar en Sevilla si de antemano no contara con la aprobacion del Sr. Cánovas.

**Boletin religioso.**

SANTO DE HOY.—S. Felix de Valois cf. fr.

SANTO DE MAÑANA.—La presentacion de Nra. Sta.

**CULTOS.**

Parroquia de Sta. Maria.—Solemne Triduo de 40 horas á Jesus sacramentado por la archicofraña del Sto. Viático. A las 6 de la mañana se manifestará á Su D. M. A las 9 se celebrará la misa mayor. Por la tarde á las 4 se cantarán Vísperas y Completas seguirá la meditacion, Rosario y sermón por D. Francisco Moltó, Pbro. y concluirá con la reserva al Smo. Sacramento.

Parroquia de S. Mauro.—Continúa á las 5 de la tarde el novenario en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio. Se rezará la corona, sermón á cargo del doctor D. Jaime Pajaron, Arcipreste de Sta. Maria, seguirán las preces acostumbradas y se cantarán los gozos con responsos y De-profundis, y será el orador el mismo Sr. Arcipreste de santa Maria.

Iglesia de S. Agustín.—Continúan á las 9 de la mañana los solemnes ejercicios dirigidos por el P. Antonio de Oriñuela, para los señores de las conferencias de San Vicente de Paul de esta ciudad. Por la tarde á las 4 continuaran los ejercicios. Se suplica la asistencia á estos santos ejercicios á todas las señoras de esta ciudad.

**Seccion mercantil.**

Alcoy, 20 de Noviembre de 1880.

**CAMBIOS.**

PLAZAS.	PA. PUL.	DI. NERO.	PA. PUL.		
Alicante.	1	114	Marcia.	1	114
Albacete.	1	114	Orense.	1	114
Almeria.	1	518	Oviedo.	1	114
Barcelona.	1	112	Palencia.	1	114
Bilbao.	1	718	Pamplona.	1	114
Batavia.	1	112	Pontevedra.	1	114
Burgos.	1	114	Salamanca.	1	114
Cádiz.	1	718	S. Sebastian.	1	114
Cartagena.	1	118	Santander.	1	114
Coruña.	1	118	Santigo.	1	114
Córdoba.	1	118	Sevilla.	1	714
Castellón.	1	118	Tarragona.	1	114
Granada.	1	114	Toledo.	1	112
Jaén.	1	718	Valencia.	1	112
Jerez.	1	118	Valladolid.	1	114
Lérida.	1	114	Vigo.	1	114
Logroño.	1	114	Vitoria.	1	114
Lugo.	1	114	Zaragoza.	1	718
Málaga.	1	314			
Madrid.	1	114			
París 8 días vista.	5.10.				
Londres 90 días fecha.	48 65				

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

**Espectáculos.**

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, sabado 20 de Noviembre.—La magnifica comedia en 3 actos CONSUELO y la pieza ESTE CUARTO NO SE ALQUILA.

Entrada 2 rs. A las 8.

**ÚLTIMA HORA.**

**SERVICIO PARTICULAR.**

de la Sra. de Nueva-York 17.

El observatorio meteorológico de esta ciudad anuncia una gran tormenta, que atravesando el Atlántico llegará á las costas de España y Portugal entre el 19 y 21 del corriente.

Esta tempestad se sentirá probablemente sobre los 35° de latitud.

Londres 18.

El periódico «Standard» dice esta mañana que la Liga albanesa celebró una asamblea en la cual todos sus miembros juraron morir antes que ceder un palmo de terreno á Montenegro ó á Grecia.

Ragusa 18.

Se asegura que el general turco Dervich bajá, que manda las tropas que bloquean á Dulcino, manifiesta propósito de presentar la dimision de su cargo.

Londres 18.

El «Standard» dice que el gobierno ruso incita secretamente á Servia para que se ponga resueltamente al frente de la Liga de los Balcanes, á fin de contrarrestar la influencia de Austria.

Añade que el gobierno de Viena ha pedido esplicaciones á San Peterburgo sobre el particular.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 19 Noviembre.

La «Gaceta» de hoy publica una circular ordenando la rectificacion de las listas electorales.

En Dulcino se ha librado un combate. La lucha ha sido resistida con tenacidad.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21 17.

ALCOY 1880.

Imprenta de El Serpis.

Sta. Elena 5.

## Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

**Alpargatería.**  
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.

**Cafés y fondas.**  
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.

**Constructor de cajas carton.**  
D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.

**Droguerías.**  
D. Eduardo Fiol, Mercado 2.

**Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.**  
Sres. Climent y Laporta, Alameda 22, (antigua de Carro).

**Farmacías.**  
D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.  
D. Tomás Giner, Mercado 6. (Suceso de Mallol).

**Lampistería.**  
D. Desiderio Margarit, s. orenzo 24, (Tienda de la Campana).

**Lazu y cristal.**  
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla).

**La Valenciana.**  
PRIMITIVA FUNERARIA.  
D. Francisco Hurtado, Escuela 8; D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

**Molus.**  
Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.

**Peluquerías.**  
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó).

**Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.**  
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

**Relojería y depósito de máquinas Singer.**  
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

**Sombrererías.**  
D. Agustín Jarque, Mercado 10.

**Sastrerías.**  
D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.  
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

**Zapatería.**  
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.  
Para la venta de números sueltos.—Librería de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

## TIENDA DE LA PURISIMA

DE  
**JOSE VALERO.**

5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Estrangero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara.

Completo surtido de albornos para vestidos, altas novelades, desde 6 a 32 rs. vara.

Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores.

Granulinas lisas y labradas.

Velos para mantillas desde 5 a 100 rs. uno.

Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos.

Bufandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello.

Zarzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.

Manteles, Servilletas y Toalias.

Tejas para colchones, de algodón y de hilo adamas-cadas.

Guindas y Mallorcas.

Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección.

Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.

Cortinajes bordados y de Croix, alta novedad.

Lienzos de Reñeria y Contray para almohadas.

Cortes de Sabanas de hilo, to a un ancho, de 40 a 260 rs.

Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Terciopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.

### Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 25 a 84 rs. vara; además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como también Tricots, Elasticotines, Tupéines, todo a precios muy convenientes.

Otra: A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

## AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito esclusivo, los cuales se espenderán desde 7 rs. botella en adelante.

También se ha recibido Cerveza de la marca Paleale a 5 rs. botella; como también Ginébra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

## VIUDA DE MONMENEU

San Nicolás, 2.

Participo a mis favorecedores haber recibido un variado surtido en los géneros siguientes:

Paraguas alpaca y seda.

Petacas piel inglesa, Australia, Rusia y persa, última novedad.

Carteras ordinarias y finas.

Manguitos piel gato Angola, lince bleró y oso gris.

Pañuelos punto.

Chalecos id. para caballeros.

Id. id. para señora.

Camisetas elásticas.

Medias estambre.

Cuellos piel para caballeros.

Bugias transparentes a 3 reales paquete.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, ALCLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR de una Universidad extranjera de rigurosa carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

### AVISO IMPORTANTE.

En el Café de las Columnas se acaban de recibir vinos generosos que se espenderán a los siguientes precios.

Pedro Jimenez. . . . . 12 reales botella  
Moscatel. . . . . 10 » »  
Malaga seco. . . . . 10 » »  
Jerez id. . . . . 10 » »

También se han recibido licores del país y extranjeros que se espenderán a precios sumamente económicos.

### Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservacion. Darán razon en la Admon. de este periódico.

### PASTILLAS PECTORALES

DE MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra u otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por día. Para los niños, media, una ó dos según la edad.  
Precio 2 rs. el paquete.

Depósito GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. En Alcoy: Farmacia de Santiago Monllor, San Nicolás 1.

### ACEITES ESPECIALES

para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estam-pacion de purpurinas . . . . . a 16 50 rs. kil  
I. para tintas de color. . . . . a 14 « «  
Id. tintas negras. . . . . a 13 50 « «  
Despacho: S. Nicolás 1. BOTICA.

### NO MAS SABANONES

Interesante a la humanidad.

POMADA DE MARTIN recibida por primera vez en esta ciudad, cura sin dolor y sin consecuencias sensibles con dos ó tres unturas; afina el cutis, evita los sabanones, las grietas, granos, toda escamosidad y enfermedades de la piel; cura las llagas cancerosas y de toda procedencia, los reumas, ataques nerviosos, contusiones y heridas, quemaduras de fuego, de agua y de materias inflamables; dolores de muelas no se las arranquen Vds. jamás! Véase el prospecto de explicaciones que se acompaña a cada bote de 6 rs. con varios ejemplos y testimonios irrecusables que prueban su buen éxito.

Depósito en las principales farmacias de España: en Alcoy, Botica del Campanar.

### HOSPEDERIA DE LA UNION

El dueño de este establecimiento tiene el honor de anunciar al público en general y a los Sres. Viajeros en particular, que, deseoso de complacer a sus favorecedores, ha introducido importantes mejoras en el mismo, pudiendo desde hoy competir con los establecimientos mas acreditados de su clase.

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de esta casa.

10—S. Nicolás—10

**CÁPSULAS Y GRAGEAS**  
De Bromuro de Alcanfor.

## del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histérico, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

\*Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C<sup>a</sup> y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.



## AVELLANAS.

Se han recibido muy superiores de la última cosecha en la tienda del Granadero.

Casa.

Se alquila una en punto céntrico de esta ciudad y el mas apropiado para cualquier establecimiento de comercio. En la misma ha estado establecida por espacio de mas de cincuenta años una acreditada tienda de tejidos.

Para informes, dirigirse a D. Rafael Barceló, calle de San José núm. 29.

### TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

### GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la *gastralgia* (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los *retortijones intestinales*; la *diarrea cólica*; la *odontalgia* cuando es muy dolorosa y los *cólicos uterinos* tan frecuentes en las jóvenes a la aparición de las reglas, cuya expulsión regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general a toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confección no entra absolutamente ninguna sustancia narcótica ni peligrosa para la salud.

Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.

## VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos.

En esta Administración darán razon.

### Academia de baile.

El hijo de Tomás Pastor, acreditado maestro de baile, tiene el honor de participar a los aficionados que ha abierto una academia para la enseñanza de dicho arte en la calle de Santa Rita n.º 4.

Honorarios modicos y horas de clase a comodidad de los alumnos.

Se darán también lecciones a domicilio.